

# EXPRESSIONS

## GAUCHE CITOYENNE (Majorité municipale)

### 25 NOVEMBRE 2018, JOURNÉE INTERNATIONALE CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

Comme tous les ans la ville d'Orly se mobilise et organise cette journée afin de sensibiliser sur ce fléau qui est une atteinte, une violation des droits des Femmes. Cette journée nous invite à regarder le monde à travers les yeux des femmes.

En 2016, 123 femmes ont été tuées par leur conjoint ou ex-conjoint ; soit une femme tous les 3 jours. Ces femmes ne sont pas des inconnues. Ce sont nos mères, nos sœurs, nos filles, nos amies ou voisins.

Les violences conjugales concernent aussi les enfants dont la présence n'empêche pas le passage à l'acte du parent violent. Ils sont des victimes directes ou indirectes. Ces violences peuvent se prolonger au-delà de la séparation des parents. Elles sont particulièrement fréquentes et graves pour l'avenir de l'enfant. Dans un climat de peur et d'insécurité, l'enfant peut présenter davantage de problèmes de troubles, d'adaptation et de comportement. Dans un tel contexte il y a la crainte qu'à l'âge adulte, il reproduise cette violence qui a fait son quotidien pendant son enfance. Quel regard sur sa mère victime ? Protéger la mère c'est aussi protéger l'enfant.

2017 aura été l'année qui a vu un renouveau de la mobilisation des femmes, notamment contre les agressions sexuelles, le harcèlement... Ces mobilisations contribuent à la prise de conscience de toutes et tous. C'est une bonne nouvelle pour nos sociétés.

Pour 2018, les violences faites aux femmes ont été déclarées « GRANDE CAUSE NATIONALE ». Cette mobilisation nous aide à briser les tabous qui entourent la situation des femmes, à continuer notre combat pour mettre fin aux souffrances des femmes victimes et de leurs enfants.

Gardons espoir, mais restons vigilantes et vigilants.

*Monique Kucinski.*

## ÉLUS SOCIALISTES (Majorité municipale)

### À ORLY, LES CONTRIBUABLES BÉNÉFICIENT PLEINEMENT DE LA BAISSE D'IMPÔT

L'actualité médiatique a rappelé que beaucoup de communes ont augmenté le taux d'imposition de la taxe d'habitation l'an dernier. Ces communes, tout comme la ville d'Orly, connaissent depuis un trop grand nombre d'années une baisse des dotations de l'État et une croissance des dépenses. On peut comprendre leur choix, d'autant que c'est la dernière année où cela est possible. La municipalité d'Orly n'a pas fait ce choix et nous n'avons pas augmenté les taux des impôts locaux depuis plus de 7 ans !

La bonne maîtrise de l'évolution des dépenses de fonctionnement en est une explication majeure mais nous avons recherché d'autres sources de recettes par une optimisation des produits du domaine et par l'instauration de la taxe de séjour payée par les hôteliers.

La disparition de la taxe d'habitation à moyen terme n'est peut-être pas si profitable aux contribuables. Si les recettes des communes stagnent ou baissent, elles réduiront leur offre de services publics et les prix de ces derniers risquent d'augmenter.

Si l'on veut des services publics de qualité et assurer une solidarité, il est absolument nécessaire que les communes aient une autonomie financière avec une fiscalité propre !

*Maribel Aviles Corona, Dahmane Bessami, Stéphanie Barré, Sana El Amrani, et Thierry Atlan.*

## COMMUNISTES ET PARTENAIRES (Majorité municipale)

### LES RETRAITÉS ONT LE DROIT DE SE PLAINDRE

Il est maintenant évident pour tous que la politique d'Emmanuel Macron est de faire payer le peuple et parmi celui-ci, les retraités à qui il demande de ne pas se plaindre.

Les députés de La République En Marche assument pleinement ces choix qui privilégient les plus riches en supprimant l'impôt sur la fortune. Selon eux, les retraités sont une « génération dorée », alors que la grande majorité d'entre eux ont de petites retraites.

Pour beaucoup, l'augmentation de la CSG et le blocage de leur pension diminuent lourdement leur pouvoir d'achat. C'est profondément injuste.

Le gouvernement devrait puiser sur les comptes des plus riches qui ont vu l'augmentation de leur fortune. 80 milliards d'euros d'évasion fiscale et 55 milliards détournés par des banques européennes démontrent qu'il y a de l'argent.

À l'opposé, la municipalité d'Orly dont les élus communistes et républicains sont membres, affirme un autre choix. Hier avec Gaston Viens, aujourd'hui avec Christine Janodet, les actions envers les retraités se sont poursuivies et amplifiées.

La solitude est combattue, de nouveaux services ont vu le jour comme le taxi social. Un nouveau Centre municipal de santé sortira bientôt de terre. Une présentation de la rénovation de la maison de retraite Georges Méliès a été faite devant 300 retraités et leurs familles. Dans moins de 2 ans, celle-ci comptera 20 logements supplémentaires dans le cadre magnifique du parc Méliès lui-même restauré.

La municipalité d'Orly est solidaire de ses aînés, le pouvoir Macron / Philippe quant à lui les pousse honteusement.

*Nathalie Besniet, Karine Bettayeb, Geneviève Bonnisseau, Roselyne Charles-Elie-Nelson, Christian de Barros, Alain Girard, Marilyne Herlin, Pierre Stouvenel.*

## AGIR POUR ORLY (Opposition municipale)

### CONTRE LA MALTRAITANCE DES PERSONNES ÂGÉES

Un rapport publié en juin dernier par l'organisation mondiale de la santé, traitant de la maltraitance des personnes âgées, alerte sur son installation sournoise, partout dans le monde, et en particulier dans les pays à revenu élevé ou intermédiaire, dont la France fait partie.

Au moins 1 personne âgée sur 6 a été victime de maltraitance dans son environnement en 2017 et 1 personne âgée sur 10 serait confrontée à la maltraitance chaque mois.

Les taux de maltraitance des personnes âgées sont élevés dans les institutions telles que les maisons de retraite et les établissements de soins de longue durée (2 membres du personnel sur 3 reconnaissent avoir commis un acte de maltraitance au cours de l'année écoulée).

Ces chiffres, déjà alarmants, sont, certainement sous-évalués. En effet, 1 cas de maltraitance sur 24 est notifié parce que les personnes âgées craignent souvent de signaler les cas de mauvais traitements à la famille, aux amis, ou aux autorités.

Abus financiers, violences psychologiques, négligences, violences physiques et violences sexuelles, sont les principales expressions de la maltraitance dirigée vers nos aînés.

À Orly, la maison du Saule Cendré (EHPAD) et la résidence Méliès (foyer logement) sont deux structures accueillant les personnes âgées, dont certaines très vulnérables.

Nous profitons du projet de réhabilitation de la résidence Méliès pour demander qu'une réflexion poussée sur la bientraitance des personnes âgées à Orly soit menée, et que des engagements soient pris.

Nous regrettons par ailleurs, que la ville ait abandonné la livraison des plateaux-repas à domicile par du personnel communal pour des raisons budgétaires. C'était ici l'occasion de rencontres régulières entre personnel de la ville et Orlysiens, dont certains n'ont désormais que très peu de contacts avec d'autres personnes.

*Brahim Messaci, Lyonel Cros, Claude Sancho.*

## UNE NOUVELLE ÈRE POUR ORLY (Opposition municipale)

Texte non parvenu.